

"Abastecimiento de ketamina"

Señor Director:

Hace algunos días, en este medio, el director de Cenabast publicó una carta titulada "Abastecimiento de ketamina", donde menciona las acciones instruidas para enfrentar esta emergencia sanitaria. Sin embargo surgen varias interrogantes. Primero, ¿cómo es posible que el suministro de medicamentos vitales quede exclusivamente en manos de privados, como Laboratorio Sanderson? Si algo le sucede a esta empresa, el país entero enfrenta un quiebre de *stock* de moléculas esenciales para la población.

Segundo, aunque el proceso descrito por Cenabast cumple con la normativa vigente, carece completamente de sentido práctico y urgencia. Los pacientes no pueden esperar más sin sus tratamientos. En este caso, pacientes con depresión severa y alta suicidalidad no toleran ni un día adicional sin su medicación. El actuar de Cenabast refleja una desconexión alarmante con la realidad y las necesidades críticas de estos pacientes.

Trabajo en el Hospital Clínico de la Universidad de Chile J. J. Aguirre. Hasta ayer seguí llamando a la encargada de adquisiciones de la farmacia del hospital, quien me informó que hace más de una semana se envió una carta formal a Cenabast y aún no han recibido respuesta. Lo único que han señalado es que los despachos se realizan "a partir del día 15

de cada mes". Esta respuesta, además de tardía, resulta casi frívola considerando la gravedad de la situación.

No sería mala idea que funcionarios de Cenabast conozcan personalmente a nuestros pacientes y comprendan el sufrimiento que implica la falta de ketamina. Aunque el procedimiento esté "apegado a Derecho", resulta éticamente inaceptable dado el carácter urgente de esta necesidad médica. Urge que se tomen medidas inmediatas para garantizar el acceso a este medicamento esencial.

DR. PAUL VÖHRINGER

Profesor asociado U. de Chile
Unidad Trastornos del Ánimo
Hospital Clínico U. de Chile